

Le Travailleur du Verre & de la Céramique

Le journal des syndiqué·e·s



Renaissance,
où le déclin social et politique



NUMERO 147 - MARS 2023



TU VEUX UNE
RETRAITE
À TAUX PLEIN
À 60 ANS ?

cgtrUGICT

COMMENCE
TRAVAILLER



...RIMER
ANTICIPÉ
...DE JUSTICE SOCIALE!





53^e Congrès Confédéral

Du 27 au 31 mars 2023 se tiendra le 53^e Congrès de la CGT à Clermont-Ferrand. Les syndicats de la Fédération seront représentés par 6 délégué·e·s qui porteront les voies et défendront vos amendements déposés.

Le syndicalisme au quotidien pour de nouveaux droits.

La défense des travailleuses et des travailleurs, la conquête de nouveaux droits et l'amélioration de ceux obtenus, voilà le combat que mène la CGT depuis sa création.

Naturellement portée sur le social et souhaitant représenter au mieux l'ensemble de ses syndiqué·e·s et donc de la société, la CGT se doit d'être en perpétuelle évolution pour s'adapter au monde qui change.

Pour cela, elle doit se remettre en question, elle doit toujours chercher à s'améliorer tant dans son fonctionnement, dans son organisation que dans ses orientations et sa ligne directrice.

En 2023, il n'est plus possible de fermer les yeux sur les enjeux climatiques, écologiques, sur la préservation de la planète, de ses ressources et les différents rapports alarmants du GIEC.

Il n'est plus possible, et encore moins lorsqu'on voit ce qu'il se passe dans le reste du monde et les droits bafoués

des un·e·s et des autres, de se taire devant les inégalités, les discriminations, qu'elles soient basées sur le genre, l'origine ethnique, la religion, les situations de handicap, l'orientation sexuelle (liste non-exhaustive).

- Pour un syndicalisme de rupture et de transformation sociale dans un monde du travail en perpétuelle évolution ;

- Pour la reconquête de nos forces organisées et de notre audience électorale ;

- Pour une élévation et un élargissement du rapport de force.



du 27 au 31 mars 2023
Clermont-Ferrand

C'est à cela que sert un Congrès. C'est toute l'importance que porte un moment comme celui-ci qui, certes, se veut adelpique mais est surtout studieux et porté vers le futur du syndicalisme et de l'ensemble de la société.

Pour avancer ensemble, la Confédération a publié son projet de document d'orientation qui sera débattu lors du Congrès. Celui-ci est découpé en trois thèmes :

Des thèmes tournés sur l'évolution du monde du travail et de la société post-covid, de la transformation sociale, de l'importance de la Vie Syndicale et de la démocratie dans notre organisation et surtout des syndiqué·e·s. Syndiqué·e·s sans qui la CGT n'est rien. Notre force c'est eux, c'est vous, c'est nous.

Le document d'orientation confédéral pour ce 53^e Congrès nous invite à nous tourner vers la syndicalisation des jeunes, des femmes, des ingénieurs, cadres, technicien·ne·s et agents de maîtrise, à diriger notre activité en direction des précaires, des privé·e·s d'emploi, vers la continuité syndicale et le syndicalisme retraité.

Bien entendu, la représentativité reste un sujet primordial pour chacun de nos syndicats, chacune de nos branches, chacune des Fédérations. Comment gagner en force pour être offensifs-ives et mener des luttes efficaces ?

Il n'y a pas de miracle, il faut syndiquer, et pour cela, il ne faut plus hésiter à étendre le syndicalisme au-delà de la CGT, en communiquant, en échangeant partout, dans les entreprises, dans les syndicats, dans la rue, mais aussi dans les associations qui partagent nos idées pour créer, ensemble, une convergence des luttes efficaces.

N'oublions pas également la place que tient et doit tenir le partage et l'éducation au sens large de nos militant·e·s. Ne nous limitons pas à la seule formation syndicale et ouvrons le champ des possibles, au-delà de nos domaines habituels, pour permettre une émancipation des salarié·e·s.

Voilà toutes les questions et sujets qui seront abordés lors de cette semaine de Congrès Confédéral.

Bien sur, ce sera aussi le moment de choisir la nouvelle direction confédérale avec



le renouvellement de la Commission Exécutive Confédérale, de la Commission Financière de Contrôle et, par conséquent, de la nouvelle ou du nouveau Secrétaire Général·e de la CGT puisque ce 53^e Congrès verra le départ de Philippe Martinez.

L'ensemble des documents est disponible sur le site du 53^e

Congrès (53congres.cgt.fr) en téléchargement.

La Fédération et les territoires de nos bases ont choisi 6 délégué·e·s qui porteront vos amendements et vos idées. Philippe Thibaudet, Secrétaire Général de la FNTVC, représentera la Fédération lors des CCN organisés durant le Congrès.

